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「海洋委員會海洋保育署白海豚專家諮詢小組」第三次定期會 

會議紀錄 

壹、 時間：111年 4月 21日(星期四) 上午 10時 00分 

貳、 地點：海洋委員會第三會議室(高雄市前鎮區成功二路 25號 7樓) 

參、 主持人：吳副署長龍靜                           紀錄：賴韻如 

肆、 出席人員：吳副署長龍靜、羅組長進明、姚副研究員秋如、林助研究員子

皓、郭研究員佳雯、陳教授琪芳、楊副教授瑋誠、林理事圻鴻、國家海洋研

究院、行政院農業委員會水產試驗所  

伍、 主席致詞 

陸、 報告事項 

第一案：本署臺灣白海豚保育計畫－附表白海豚優先復育行動方案-110年各部會

機關實際執行進度及成果，報請公鑒。 

結論：洽悉。 

柒、 討論事項 

案由一： 110年本署與涉及重要棲息環境之 6區漁會合作，舉辦「白海豚巡護艦

隊計畫」，有關去年度漁會實際執行進度及成果，提請討論。 

結論： 

一、 感謝郭佳雯委員協助彰化區漁會，辦理白海豚保育教育推廣，對漁民宣導

與溝通非常重要，亦是未來巡護方面成功的關鍵。 

二、 請業務單位依委員所提建議，與漁民相關團體洽商，如雲林縣近沿海作業

漁船協進會以及漁民權益暨環境永續中心等，擴大明年度合作對象，讓更

多漁民參與。 

案由二：111年 1月 21日臺南市安平漁港南堤內白海豚擱淺案件，請國立自科學

博物館姚副研究員秋如團隊說明胃內容物初步分析結果，提請討論。 

結論： 

一、  謝謝姚秋如委員的簡報，並感謝楊瑋誠委員的團隊及成大王浩文教授團

隊協助，處理臺南安平擱淺白海豚。 
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二、  經姚委員說明初步研究分析，有助於瞭解白海豚食用的魚類及其他物種。

由於這隻白海豚胃內容物較多，再請姚委員持續進行分析並提供相關的結

果。 

捌、 臨時動議 

各位委員提供相關建議重點如次，將作為本署後續執行白海豚保育政策之

參考：  

一、 有關白海豚族群監測調查在方法、努力量上面希望能夠和 2018 年以前的

資料進行比對，持續修正及改進，達成以科學方法推估白海豚族群數量。 

二、 進行海上目視調查時搭配水下錄音機的佈放，但船舶在移動的過程會產生

噪音，所以水下錄音機會被噪音所影響，建議請教中山大學客座教授

Porter，瞭解實務做法並制定出一套標準做法。 

三、 建議朝向設立保護區或核心保護區，執行白海豚保育措施並投入聲景監測

和海上目視等研究資源，藉以瞭解劃設保護區對白海豚的覓食活動或是社

交活動的成效。  

四、 離岸風電陸續開始新建，建議將水下錄音機佈放置至白海豚重要棲息環境，

藉以瞭解海上風場的建立所造成的噪音和船隻活動會不會影響白海豚重

要棲息環境的棲地狀況。 

五、 因第三階段的風場審查已開始進行，針對水下施工噪音容許值的部分，請

業務單位參考歐洲國家水下施工噪音的保護規範，建議應成立針對水下噪

音之諮詢小組，將鯨豚行為影響考量進去，研議新的規範並提出更積極白

海豚保育措施。 

六、 對於在風機場域的施工過程對白海豚重棲的影響，以及後續要如何應對及

審查，請業務單位於環評大會前規劃相關會前會議，邀集專家學者共同研

議討論審查方向。 

七、 有關擴大中華白海豚重要棲息環境之南界，建議配合生物分布趨勢及海岸

地形變遷，持續進行滾動式修訂。 

玖、 散會(上午 11時 32分) 


